

Cronología problemática de la Red de Hospitales del Biobío

20 de marzo 2025

Alcaldes dan a conocer el grave retraso en las obras y piden respuesta de autoridades. El Ministerio de Obras Públicas (MOP) informa que las obras de los cuatro hospitales presentan un avance inferior al 5%, cuando se esperaba al menos un 15%.

25 de marzo 2025

Autoridades informan que se convocó a Comisión Arbitral debido a que la empresa OHLA S.A. no tiene fondos para las obras, y se le dan 20 días para presentar un plan remedial. Se confirma que la construcción en las cuatro comunas no se ha detenido.

25 de abril 2025

Declaran que se ingresaron los antecedentes a la Comisión y que el 2 de mayo se conocerían los resultados. Luego, Concesiones detalló el 2 de mayo que debían analizar la respuesta de la empresa. Alcaldes expresaron preocupación por la demora.

13 de mayo 2025

Alcaldes de las cuatro comunas estuvieron en la comisión de Obras Públicas del Congreso. Concesiones informó que la empresa nunca entregó un plan, sino que pidieron una modificación al contrato. Llaman a la reunión con la ministra del MOP en Biobío.

17 de mayo 2025

Ministra de Obras Públicas anuncia la salida de Juan Manuel Sánchez, director de la Dirección General de Concesiones, en medio de la polémica por los atrasos en los hospitales. Alcaldes exigen que se dé solución a las obras pese a esta medida.

19 de mayo 2025

Se cancela la reunión con la ministra de Obras Públicas en el Biobío, sin aviso previo a los alcaldes y autoridades locales que exigían una respuesta, esto por la ausencia de la autoridad ministerial. No se volvió a coordinar una nueva fecha de encuentro.

Las autoridades de las cuatro comunas involucradas critican la ausencia de certezas respecto a plazos y si la empresa OHLA S.A. continuará al frente de los trabajos.

Por Estefany Cisternas Bastías
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Nosotros no hemos tenido de ninguna información. Estamos en asuas, los cuatro alcaldes no sabemos qué va a pasar. La incertidumbre que tenemos es super preocupaante", expresó el alcalde de Nacimiento, Carlos Tolosa, por el desconocimiento que existe en torno a la construcción de la Red de Hospitales del Biobío. En marzo del presente año alertaron que los futuros hospitales de Coronel, Lota, Nacimiento y Santa Bárbara enfrentaban serios retrasos y controversias contractuales. Hasta la fecha no se ha llegado a una solución que permita a los alcaldes de estas comunas conocer qué pasará con las obras que fueron iniciadas en 2024, y que no alcanzan el 15% de avance.

Si bien a nivel regional está la disposición de continuar, el destino de los establecimientos está en evaluación en la Comisión Arbitral, convocada por la Dirección General de Concesiones (DGC), que determinará si se termina el contrato con la empresa OHLA S.A. o se busca una nueva licitación. "En este minuto lo que está pasando es que la Comisión Arbitral está examinando los antecedentes que ha presentado tanto la Dirección General de Concesiones como la empresa concesionaria. Se abrió un término probatorio de tal forma de poder fundamentar adecuadamente aquellos planteamientos que se han hecho por las dos partes. Una vez que este proceso termine el estado pro-



Las obras se iniciaron en las cuatro comunas, pero en Nacimiento se está trabajando en el mismo hospital actual y el alcalde expresó su preocupación por el atraso.

Han pasado tres meses desde que se alertó el atraso de las faenas

Descoordinación y falta de respuestas marcan retraso en obras de red hospitalaria

batorio, la Comisión Arbitral va a pasar a estado de fallo y redactar su resolución final", explicó el seremi de Obras Públicas del Biobío, Hugo Cautivo, tras ser consultado sobre lo que sabe actualmente.

FALTA DE DIALOGO

La última reunión con autoridades para tratar este tema se llevó a cabo el 19 de mayo en el Biobío, e incluso fue solicitada la presencia de la ministra de Obras Públicas, Jessica López. Este encuentro se canceló tras la salida

del director de Concesiones, Juan Manuel Sánchez, pero no se volvió a coordinar otra instancia de diálogo. Desde el Gobierno Regional informaron que se convocó a reunión para este 19 de junio, por otro lado, desde Nacimiento mencionaron que será el 1 de julio y en Santa Bárbara esperan conversar con la ministra el 24 de este mes. Dejando latente la descoordinación sobre este tema.

El alcalde de Lota, Jaime Vásquez, expresó que esto es "algo que nos tiene sumamente preo-

cupados. Se agota la paciencia de los lotinos, al ver que claramente no se demuestra mayor interés por dar una solución concreta y respuestas claras. (...) No bajaremos los brazos defendiendo al pueblo lotino, que lleva 28 años de espera por promesas incumplidas".

Tolosa recalcó que la comuna de Nacimiento es la más perjudicada porque tienen una gran excavación en el actual hospital de la comuna, que es parte de las obras del nuevo edificio, y está el

temor de que con la lluvia eso se desmorone. "Encuentro una irresponsabilidad tremenda que nosotros tenemos que andar preguntando cuando el Ejecutivo es el que entrega la información a nosotros. Hemos solicitado, yo en lo particular, una reunión con la ministra de Obras Públicas y la próxima semana el día martes vamos a estar en Santiago, presionando que sean claros, que nos digan la verdad: ¿Va a continuar la empresa o no?"

El alcalde de Santa Bárbara, Cristián Osés, criticó al MOP pues le parece que ha tenido poca voluntad a sentarse con la empresa. "Nosotros queremos que no decaiga, porque si se cae el contrato, podemos estar 5 años más en temas jurídicos entre el MOP y la empresa, y quien más sufren es nuestra gente", dijo. Por su parte, Boris Chamorro, alcalde de Coronel, recalcó que esperan que este compromiso se cumpla en este Gobierno y que "se pueda avanzar de una vez por todas en la construcción del importante centro de salud para el sur del Biobío".

19

de junio el Gobierno Regional convocó a una reunión con la ministra de Obras Públicas para ver el destino de las obras.